### ・公特「黒部2次地区」スタート

- ・四半世紀ぶりの再会(十二貫野トンネル)
- 目標達成に向けて「小水力発電」
- •土地改良区紹介「朝日町土地改良区」

おります。そこで、国、

区職員を集めて、

地球環境問題への対応と 県では農村地域における 産

への影響も深刻化して

による人的被害や農業生

- ・放棄地が学童農園に
- ・研修会などの開催案内

いくことや土地改良施設

軽減を図るため、

よる社会づくりを進めて して、CO2排出削減に



の上昇などにより、災害 い、異常気象や平均気温 に進んでいることに伴 近年、地球温暖化が急激 

### 第2号 平成21年11月16日 新川農林振興センター 農業農村整備事業広報・広聴推進連絡会 〒937-0863 魚津市新宿10-7 電話(0765)22-9138【指導課】 部市新牧野で県営公害防 部2次地区」の地鎮祭が 除特別土地改良事業「黒 污公 十一月二日 染農地ゼロ 特

(月)、

本事業は、

企業の生産

黒部

2 尼次

向地

け X

てスタ

1

F

元事業に着手している。

黒部2次地区」として

と事業の成功を祈願し 総勢六十名が工事の安全 当センターからは永森所 黒部市長、地区関係者を 執り行われた。地元から はじめ農地組合役員等、 |る。黒部市内におけるカ |併せて農業経営の安定と 平成九年度から「黒部二 ら同事業「黒部地区」、 ついては、平成三年度か ドミウム汚染田の復元に 生産維持を目的としてい し、汚染米の生産防止と

|初めの儀=黒部市新牧野

|期地区」の取り組みによ り平成十八年度をもって の発生が見込まれること から、平成二十年度より 今後もカドミウム含有米 の汚染農用地が残存し、 市内農業振興地域におけ 画用途地域内に約五十粉 る復元が完了している。 しかしながら、都市計

の儀」 た後、 り、工期は平成二十六年 十一·七粉、総事業費約 度までとなっている。 二十一億円となってお 地区の復元対象面積は三 地鎮祭では、「刈初め 等が厳粛に行われ 堀内黒部市長が 世紀ぶり 十 二 一の話があった。 |ター永森所長からは、 事業推進を図りたい」と て、工事の安全と円滑な 「関係各位の協力をもっ 水第一 0

農地の土壌汚染を除去 ミウムにより汚染された 活動に伴う排煙中のカド

内での工事となることか は初めてとなる用途地域 本地区は、当事務所で

用途地域内の汚染農地復 り組む」とあいさつ、ま た、事業者である当セン 「汚染米ゼロへ全力で取」ら、安全対策をはじめ騒 |音・振動などへの配慮が 特に求められる。 水利防災班】



## 「トキメキ」

# 再会!

### 所内研修の 二重底型 標準断面図

**#**||||||

貫野用水の水源尾沼谷と 二十五年ぶりに現場再会 水第一号トンネル」と約 環として、私が技師時代 させていただいた。 に関わった「十二貫野用 宇奈月温泉山側の十二 十月末、 二重底型工法

宇奈月谷間を延長一・ 畑の直線で結ぶ水路トン

**S** 

農業用水を利用した小 落や大量湧水(最大毎分 十少)に苦しめられた。

しています。



では、11月6日に管内の |力発電の説明会」を開催 |力発電施設の導入を推進 一水利施設を活用した小水 関係市町並びに土地改良 新川農林振興センター 「小水 を目標としています。 水力発電所は現在4箇所 が、県ではH27年度まで 臼中)で稼動しています に4~5箇所以上の整備 【指導課計画班】 (愛本新・安川・示野・

愛本新発電所

現場であった。 するため独自の二重底型 最終的には一部迂回ルー 工法を採用して完成した トとし、湧水を分離処理 二十五年ぶりに全線踏

ものの、 のない輝きを維持してい クラック等が若干あった と側壁アーチ部のヘアー 査した結果、底部の摩耗 完成当時と遜色

再開でき、また穏やかな 若き頃の担当現場と 業土木技術者とし 総勢四十人が草刈り 旬に地元関係者と県職員

年九月に着工し六十年十 ネル工事で、昭和五十七 き、大変感慨深い想いで トンネルの姿が確認で

研修メンバーと

います。

主としており、

営農状況は、

破砕帯に遭遇し、切羽崩 月に完成した。掘削約 畑地点で想定外の断層 あった。 効利用されている。 街の上水道用水として有 は、今もなお宇奈月温泉 【技術次長 なお、トンネル湧水 山本健次】

た場所です

魚津市北山地内の学童農 十一月十二日(木)、

カブの収穫体験をしまし 児童十二人がダイコンや 園で魚津市坪野小学校の を収穫して喜ぶ児童見事に育った大根やカブ

童に配られ、 目を丸くし、収穫の喜び に浸っていました。収穫 大きく育ったダイコンに したダイコンやカブは児 組を来年も続ける予定 との意向があり、この は別の野菜も栽培した しています。

りますよ。

された土地を今年七月下

この農園は、耕作放棄

この日、子どもたちは

用される予定です。

及び苗の定植作業を行っ 旬に坪野小児童が種まき

◎とやまの棚田写真展 の開催案内

昨年度の受賞作品の

おりますので、この機 各市町で開催を予定し · 12 月0 日 24 日 •11月2日~12月8日 朝日町アスカ 滑川市市民交流プラザ

開催される「三世代交 利 | 盟写真展作品募集 ◎第21回農村振興技術連 魚津市もくもくホール け、元気に過ごしましょ

学習発表会」の際に、

十一月二十九日(日)

汁や漬物の材料として なお、学校関係者から まの水土里」 【募集期限】 皆さんふるってご応募 ※12月10日 (木)

地改良区 土

1

共に地域環境に対する意

られるような気がしま

識・愛着の低下が見受け

と調和のとれた土地改良 『美しい農村環境の保全 朝日町土地改良区は、 リップ等が作付けされて

家庄、山崎)の合併によ の土地改良区を形成して 紛、組合員数二一三八名 に、受益面積一四五四 然・文化・環境を背景 より形成された豊かな自 が圧倒的に多く、河川に には平坦部に比べ山岳部 り誕生しました。地形的 年三月に四つの土地改良 区』を目指し、平成二十 大豆・野菜・チュー 朝日町、大 転作田に 水稲作を として灌漑しています。 山崎地区の大半を受益 下山用水(黒東合口用 小川頭首工が挙げられ 系)等の補給水と共に 絡用水路に分水してい す。頭首工の左岸取水 昭和四十五年に完成し 横断し小川の右岸全域 左岸幹線用水路と右岸 水し、幹線導水路を経 から最大約3. 4かを 代表的な農業施設は、 近年農業人口の減少と 小川をサイフォン 右岸連絡用水路の 左岸幹線用水路は ま 連 ま ので皆様のご支援、ご指 発揮について説明等を行 地改良区の多面的機能の 活動の支援等を通じて土 刈り等の地域に根ざした べ、水路の江ざらい、草 |明会の場や、生き物調 す。その中で、事業の説 導の程宜しくお願い致し 【新人技術員

哪

回展示を行います。管 11月6日~24日 黒部市コラーレ

・2月16~ 3月2日 · 1月12日~26日 入善町うるおい館

に是非ご覧ください。

テーマ「魅せます。とや | う。

下さい。高価景品が当た

一っています。その中で 共に認める土地改良区に 再認識してもらい、自他 地改良区』という考えを 『組合員一人ひとりが土 も、土地改良区とは、 していきたいと思います

小川頭首工↑

インフルエンザ

一されています。 め、自宅待機を余儀なく も、感染の恐れがあるた 員本人は健康であって が新型インフルエ が猛威をふるって います。当センタ ンザに感染し、職 ーでも職員の家族

森野隆樹記

置されました。 型では特に手の消毒が重 要とか。当センターにも がい・手洗いですが、新 アルコールジェル等が配 今月も健康に気をつ 予防は何と言ってもう

「オオノ記」